



**ATA N. °10/2023**

**REUNIÃO DE 2023/05/08**



**ATA N. °10/2023**

*Aos oito dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José Soares, sob a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, Edmundo Bandeira Eustáquio e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. -----*

*A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. -----*

*Pelas dez horas e cinco minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao Órgão Executivo Municipal, esclarecimentos com relevância Autárquica. -----*

**PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA**

**O Senhor vice-Presidente Manuel Sequeira, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 08.05.2023 e prestou ao Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: -----**

*- Usou da palavra o Senhor Presidente para prestar algumas informações: -----*

*- Deu nota da ausência justificada do Senhor Vereador Paulo Reis, que foi substituído pelo Senhor Vereador Edmundo Eustáquio. -----*

*- Que, estiveram presentes, a convite do Alcaide de Teguisse, Ilha de Lanzarote, para uma visita ao seu Município, e que existe uma geminação; que já estiveram na Nazaré, tendo assinado o acordo de geminação. -----*

*- Que visitaram, a Vila de "Nazareth" onde existe o culto de Nossa Senhora da Nazaré, que será a base do apoio da Vila de Teguisse a candidatura à Unesco, mas também para a geminação. -----*

*- Foram convidados para estarem presentes na Nazaré no dia 08/09/2023 nas comemorações do dia de Nossa Senhora da Nazaré. Que, o povoado, a Vila de Nazareth lançou o convite para que o*

*Município estivesse presente na festa de Nossa Senhora da Nazaré, em Nazareth no dia 15.08.2023, e que estão a ponderar a possibilidade de poder ir. -----*

*- Que, existe um principio de entendimento de relações, e de trocas culturais, desportivas e de conhecimento, que foi partilhado no fim-de-semana em que estiveram, e que a breve prazo, se terão iniciativas comuns. -----*

*- Sobre o processo das arribas do Sítio, deu conhecimento, que recebeu um mail/carta do movimento cívico, a solicitar que fossem futuramente convocados, porque de certa forma não foram convocados para a reunião, que aconteceu em Lisboa, ao qual foram informados, que a reunião foi da responsabilidade da APA – Agencia Portuguesa do Ambiente, e não da Câmara Municipal, tendo sido remetida a carta enviada, para a APA, que solicitou também que, as reuniões futuras fossem colocadas pela Câmara Municipal e que fossem convocadas as restantes entidades, interessadas em estar presentes; que foi dada a indicação que a reunião que estava prevista para o dia 05 de maio não poderia acontecer, porque ainda não tinha sido feita a adjudicação do processo de geo radar para fazer a representação da Gruta por baixo da ermida da memória e sugeriram o dia 19 de maio, estando-se à espera que confirmem que têm o trabalho elaborado, para depois fazer a convocatória a todos, para essa reunião. -----*

*- Que ponderam, ainda durante o mês, fazer uma reunião pública, em Fanhais, com convite à Assembleia Municipal e à Câmara Municipal, para apresentação, do projeto “Nazaré Hydrogen Green Valley”, e de todas as suas particularidades. -----*

*- **Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira**, que quis fazer referencia à conquista do terceiro lugar o torneio “Global Tour” da EHF BH EUROS 2023, da seleção de andebol de praia no Rio de Janeiro em Maricá, e que existe um atleta Nazareno, que será sempre digno de ser registado, Milton Estrelinha, pela sua prestação. Salientou dois atletas do Clube D. Fuas, que atuam no Andebol Indoor, no Clube D. Fuas. Deu conta, daquilo que foram as conferências do último sábado, de uma organização da “Nazaré, Marés de Maio”, com um novo olhar sobre a*



educação. Que, se tratou de um evento de grande qualidade, onde se deu conta da falta dos agentes educativos na Nazaré. Que, não sabe se tem a ver com a falta de comunicação/divulgação, mas que devia ter tido uma maior participação. Que, lamenta a falta de público local. -----

- **Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, para prestar informações:** -----

- Dar conta de três ocorrências no Promontório da Nazaré – no dia 01 de maio, uma às 12H, outra às 16h e outra às 19H, queda de inertes, sendo as duas últimas muito consideráveis; que os blocos não saíram da zona de contenção, no areal, mas que criou um alarme grande num feriado, principalmente para quem se encontrava no areal; que será uma situação que já tinha reportado e que tem acontecido este ano com uma frequência maior, sendo uma grande preocupação do Município. -----

- Que, na reunião semanal com a APA, em relação às obras de restabilização das arribas, em que foi reportado na plataforma a ocorrência que lhe foi transmitida, eles disseram que irão fazer uma avaliação mais aprofundada daquilo que aconteceu. -----

- Que, depois dessa ocorrência, a Junta de Freguesia da Nazaré, fez chegar ao Município a indisponibilidade de colocação de bandeiras no Bico da Memória por questões de segurança, ao qual o Município respeita, e que se devia transmitir às entidades em causa, no caso à Agência Portuguesa do Ambiente, APA, que deverá apresentar algo, os esclarecimentos se existem ou não riscos, para as pessoas naquela zona, e também à Confraria, como entidade que se alega gestora do espaço e que também vê a sua bandeira hasteada ali. -----

- Que, na passada sexta-feira, receberam na Nazaré, uma entidade auditora para o processo de certificação da “Green Destinations” - as auditorias são necessárias a cada dois anos e resultam na designação Bronze, Prata, Ouro ou Platina, onde os prémios de Certificação QualityCoast, são especialmente projetados para destinos com foco na sustentabilidade da orla, beira-mar e qualidade da praia. Que, teve vergonha de ver, aquelas faixas no Bico da Memória, sendo uma

*péssima imagem turística, que a Nazaré, no momento se encontra a dar, numa terra que se quer de elite. -----*

*- Quis dar conhecimento, em relação às obras do Ascensor que, se estão a realizar obras de requalificação, quer das fachadas exteriores quer dos interiores – que estão a pintar o túnel, a requalifica-lo, a pintar as gares interiores; que irão fazer algumas obras de manutenção de alguns espaços, mais concretamente, dos sanitários, problema que diz respeito às infraestruturas subterrâneas e que se espera, que até 16 de junho, as obras estejam concluídas. **O Senhor Presidente interveio**, para dar nota da grande pressão que tem exercido junto da APA, para que as obras do Ascensor sejam executadas com rapidez e que os 90 dias pedidos, não sejam extravasados, respeitando-se sempre as questões da segurança, naquele espaço. -----*

*- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que começou por dizer que relativamente às informações prestadas, disse que, em relação à visita a Lanzarote, que espera que a mesma tenha sido produtiva e que se traga para a Nazaré muitas ideias. -----*

*- Congratulou todos os atletas e deu igualmente os parabéns ao Milton Estrelinha, pelo terceiro lugar. -----*

*- Que relativamente ao que foi dito pelo Senhor Vereador Orlando Rodrigues, disse que, quando afirmou que tem vergonha das faixas e que são uma péssima imagem turística, gostaria muito que esta fosse uma terra de elite; que atualmente se encontra a viver e com negócio numa rua, onde as pessoas passam e dizem que ali é um caminho de cabras. Que, se isso é de uma terra de elite, não sabe, porque entre o que se passa na Rua Sub-Vila e uma faixa no promontório, nem se pronuncia, sem falar das estradas e ruas, que se encontram em péssimo estado e que não são sinónimo de elite. Que, sim, se tem vergonha, mas não só da faixa que se encontra no Promontório. -----*

*- Colocou algumas questões: -----*



- Para quando o início e fim das obras efetivo das obras na Sub-Vila, uma vez que já se está em meados de maio, e que a rua está no estado em que está, onde foi anunciado que o empreiteiro iria começar em conjunto com os trabalhadores dos Serviços Municipalizados, a quem deixa, os seus parabéns porque fizeram um trabalho exímio/rápido, sem problemas. Que, gostaria de saber, quando vão efetivamente começar, porque se sabe, e já se falou que, será público, que todas as obras têm os seus constrangimentos; que, também foi dito, que iriam tentar minimizar esses constrangimentos. Que, lembra, que a Rua de Sub-Vila fica, na zona histórica, sendo um acesso ao mercado, passando lá muitas pessoas com mobilidade reduzida, pessoas com muitas dificuldades e que será urgente iniciar a sua intervenção, terminando o mais rapidamente possível. -----

- Relativamente às arribas, gostaria de saber qual o ponto de situação? Perguntou, se da Câmara Municipal, existe algum técnico a monitorizar as obras junto ao Ascensor? -----

- Que, verificou no fim de semana que, os campos de praia, estão a tomar umas proporções, na sua ótica, um pouco grandes. Que, o último campo, já atinge a Rua Carvalho Laranjo – será para manter assim durante o verão ou se quando forem colocadas as barracas da época balnear, se os campos de futebol/andebol de praia, irão ficar mais curtos? -----

- Deu conhecimento que, na Avenida de Olivença, em frente à EPN – Escola Profissional da Nazaré, houve um abatimento, que deixou ali água, muito malcheirosa, provavelmente terá a ver com o esgoto., assim como, o buraco/abatimento junto da rotunda do Forno da Cal, porque não sabe se houve algum abatimento, mas se houve, continua a abater! Que, depois de se passar a rotunda do Forno da Cal, a caminho do Pingo Doce, existe mais abatimento e que a estrada já está a rachar. -----

- Que, relativamente ao Valado dos Frades, questionou, que na Praça 25 de abril, foram deixadas uma pedras/lajes – questionou se irá ser alguma coisa substituída? -----

- Relativamente aos dois autocarros que o Senhor Vereador Orlando, diz que adquiriram, questionou, quando começavam os mesmos a trabalhar? -----

- **Usou da palavra, o Senhor Vereador Edmundo Eustáquio**, começou por dar os parabéns ao Milton Estrelinha, sobre o seu feito na seleção. -----

Que, tem passado várias vezes junto á área do peixe seco e que tem reparado que nas fileiras, estão quase todas elas com erva, grande, e questionou se as mesmas não forem retiradas, passarão a dunas e depois o peixe fresco ficará sobre as dunas ou se retirará o peixe fresco? -----

- Fez novamente referência aos sanitários do Sítio – que o Sítio da Nazaré, sendo um dos pontos de grande atração, de grande movimento, de grande constrangimento por causa dos Wc's. -----

Igualmente, questionou sobre o trânsito no Sítio – que cada vez está pior, e mencionou duas situações que se passaram naquela zona, em que o trânsito esteve fechado duas horas e meia, sem andar. -----

Também alertou para a situação dos fogos urbanos, e da dificuldade para se chegar a certos pontos. -----

- **Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte**, para acrescentar que sobre o evento “Marés de Maio”, sobre a educação o achou muito interessante, que não pôde estar presente, mas que tem a vontade e a certeza de que irá ter conhecimento de tudo o que lá se passou. -----

- **Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado**, que começou por desejar uma boa sessão de trabalho a todos, e Parabenizou o atleta do Concelho, Milton Estrelinha, pelos feitos alcançados, sendo sempre de reconhecimento. -----

Que, em relação às questões da educação, disse que as organizações da sociedade civil, devem dinamizar, as iniciativas para que a comunidade saia mais fortalecida, tendo a participação na mesma, sob o seu ponto de vista razoável, que poderia ter sido muito maior, sendo uma questão de deve preocupar todos – sociedade civil e responsáveis públicos da área da educação, porque naturalmente, uma iniciativa com a qualidade como a que se viu, de reflexão, de debate e de



*proposta, e de haver alguma ausência de profissionais da área, locais, deve ser uma preocupação de todos, a sua falta de participação e que o caminho será de intensificar a dinâmica e partilhar, através de melhor comunicação e de maior envolvimento de todas as partes, nesse tipo de situações. Quis ressaltar, a iniciativa, que foi francamente positiva para a comunidade. -----*

*- Que, sobre a ocorrência no dia 1 de maio, no Promontório, disse que, será de facto uma preocupação de todos, e que leva a alertar para a necessidade de consolidação total das zonas mais frágeis, já devidamente identificadas há tantos anos e não apenas intervenções cirúrgicas nalgumas zonas – uma preocupação, bastante acentuada da parte da CDU, que deve merecer melhor colhimento por parte de quem terá responsabilidade de intervir na matéria, para que a salvaguarda da vida humana e a proteção das pessoas seja devidamente alcançada. -----*

*- Que, em relação à questão das faixas, disse que, que para a CDU, a maior vergonha será viver, numa comunidade muito pouco informada, e que é apanhada de surpresa com tantos processos e essa é que será a vergonha principal. Que, ações de protesto, percebe que incomodem muita gente, designadamente quem está em situação de governar, porque quando estava na situação oposta, também gostava de utilizar o mesmo tipo de métodos e de técnicas de protesto, que são absolutamente válidas em democracia. Que, alerta ali, para que, dando um exemplo – na Nazaré dos anos 30/40 vivia uma celebridade muito acentuada e por uma série de razões, abatendo-se um problema gravíssimo de ausência de um porto, que pudesse abrigar os pescadores, onde havia alguns intelectuais locais e outros que não sendo locais eram comprometidos com a causa de livrar as pessoas da fome e que denunciavam essas situações nos jornais locais / regionais e nacionais e logo vinham as entidades nacionais acalmar as hostes., porque seria uma vergonha, porque assim, designadamente os turistas recusavam vir a uma terra de pedintes. Que, a CDU, gosta mais de intervir, de alertar e de informar a população. -----*



- O Senhor Vereador João Delgado, colocou questões, que aqui se dão por integralmente transcritas: -----

“1º. – Começamos hoje a nossa intervenção perguntando sobre o processo das obras nas arribas do Promontório. Julgamos saber que ficou marcada para dia 2 de maio uma reunião com a APA.

- Podem confirmar se essa reunião aconteceu? Se não, sabem qual a razão? - A intervenção por cima do túnel do Ascensor já está a ser feita? - Há alterações à obra inicialmente programada? - Podem fazer um ponto da situação sobre o que anunciaram na comunicação social, relativamente à queda de pedras que aconteceu no dia 01 de maio? -----

2º. – Lembramos que o tempo vai passando sem que se realizem, ou vejamos sequer começar algumas obras, ou que se resolvam assuntos que temos vindo a alertar o executivo há imenso tempo, mas que não estão resolvidos. Habitação Social: - Começamos por perguntar sobre o andamento do processo da Habitação Social: - Qual o ponto de situação de todo o processo e também da identificação de novos terrenos para construção dessas habitações? -----

- Previram já a possibilidade de adquirir alguns terrenos a particulares? -----

- Para quando prevêem o início das construções? -----

- Quais são os prazos para a execução das construções? -----

- Já contactaram ou preveem contactar a FENACHE, aliás como o governo central tem vindo a admitir? -----

3º. – Antiga Pensão Central: -----

– Mais uma vez alertamos para a falta de segurança na envolvente daquele prédio, visto as grades e a cortina de plástico que foram ali colocadas não estarem a proteger coisa nenhuma, dado que as mesmas se encontram encostadas às paredes do prédio, não havendo espaço de proteção contra a eventual queda de fragmentos das fachadas. – Do mesmo modo, perguntamos também qual o ponto de situação do prédio na Urbisol que tinha varandas em risco de colapso/queda? -----



- 4º. – Ponte do Rio da Areia: -----
- 4.1 - Lembramos as dificuldades das pessoas que precisam de usar aquela passagem e dos custos que elas estão a ter por terem que fazer mais quilómetros para trabalhar. -----
- 1º. – Se houve novos desenvolvimentos nestes últimos 15 dias e que nos podem dizer sobre o que já está a ser feito para resolver aquele problema? -----
- 2º. – Quando prevêem ter uma resposta concreta e definida sobre este assunto? -----
- 3º. – Visto dizerem que só tiveram uma resposta e um orçamento, podem enviar-nos os documentos com essas informações? (para podermos esclarecer quem nos tem procurado.) -----
- 4.2 – Parque de estacionamento em VF – disseram que a obra começava na 1ª semana de maio – já começou? -----
- 5º. – Tribunal na Pederneira: -----
- Podem fazer-nos um ponto de situação concreta sobre o andamento do processo? -----
- Já começaram as obras? Quando prevêem que comecem? Se há algum atraso, isso deve-se a quê? -----
- 6º. – Caminho Real: O que está a ser feito para a recuperação daquele caminho, sendo um troço histórico do nosso património concelhio? -----
- Como e quando prevêem começar a recuperação do Caminho Real? -----
- 7º. – Oficinas da CMN no Valado: Podem informar-nos se já mudaram as oficinas da CMN para o prédio no Valado? Podem dizer o que foi mudado concretamente? -----
- Ainda mantêm o aluguer de espaço na “antiga Elos”? -----
- Onde fica guardado agora o Estádio do Viveiro quando desmontado? -----
- 8º. – A questão do conhecido adepto de vários clubes locais - o Sr. FIDALGO Este foi um acaso que nos deixou muita indignação pela arbitrariedade com que foi tratado. Deu-se força de lei, com a assinatura do sr. Presidente, a uma solicitação, cujo indeferimento foi baseado num facto inexistente. Ou seja, inventou-se um facto para penalizar uma pessoa, vá-se lá saber porquê? A

questão é que hoje é com o Sr. Fidalgo, amanhã será com outra pessoa qualquer, o que nos faltará saber, é quantos já foram vítimas deste tratamento absolutamente arbitrário. No antigo regime, também se inventavam crimes a todos aqueles que a ele se opunham – eram detidos a bem da nação – ou seja, inventavam-se factos para perseguir alguém! Depois, na última reunião de câmara, várias insinuações foram feitas, designadamente no que concerne à recolha de imagens dos jovens jogadores não autorizadas pelos pais, afluíram-se as questões de ordem legal em sede de RGPD, e colocava o Sr. Presidente a questão mais gravosa: “Sabe-se lá onde essas imagens vão parar? Insinuando aquilo que todos percebemos com as palavras que proferiu! Agora pergunto: quem é que deu autorização para que fotografias da minha filha aparecessem no Facebook da CMN, publicadas no dia 6.5.2023, pelas 23:50h? -----

9º. – Mais uma vez não fomos convidados para uma cerimónia oficial... (Foi apresentada, no dia 03 de maio, no Teatro Chaby Pinheiro, na Nazaré, a RAL+, uma nova plataforma informática para o funcionamento dos julgados de paz e dos centros de arbitragem de conflitos de consumo.) – de nada tivemos conhecimento!!! -----

10º. – Situação da Pedralva: -----  
- A trapalhada continua; este processo não está a dignificar ninguém, bem pelo contrário – está a prejudicar a CMN, o promotor e, principalmente, a população e a imagem da Nazaré com aquele cenário degradante. Está mais do que na hora de se acionar o interesse público, sustentar esta possibilidade jurídica e legal e resolver o assunto de uma vez por todas. Este processo só poderá ter um triste desfecho caso esta possibilidade não se concretize. -----

11ª - Alteração ao ordenamento dos lugares de estacionamento para táxis junto à peixaria no mercado municipal: O que é que motivou esta alteração? Se esta alteração foi comunicada previamente, designadamente aos taxistas que ali dispõem de 2 lugares, visto que foram multados porque estacionaram o táxi no lugar de sempre, mas já com a alteração feita, por não terem dado por essa alteração!/? Acham correto este procedimento? E a multa, quem a deve pagar? ” -----



- *Usou da palavra o Senhor Presidente, para responder às questões colocadas: -----*
- *Que, a obra da Sub-Vila tem vindo a ser reclamada há imenso tempo e que foram comunicadas as razões do porquê da obra, ser feita nesta altura. Que, a intenção original de partilhar o espaço de obra da parte do empreiteiro com os Serviços Municipalizados não aconteceu, sendo um facto que o procedimento leva o seu tempo, que tem obrigatoriedades como por exemplo o PSS – Plano de Segurança e Saúde que tem de ser apresentado, as garantias bancárias têm que ser apresentadas, e deu nota que a garantia bancária tinha chegado a semana passada, e que não conseguiram colocar o empreiteiro a trabalhar ao mesmo tempo que os Serviços Municipalizados. Que, no final de maio, principio de junho, entrará em obra, já tendo havido reuniões nesse sentido, e que as coisas estão a caminhar bem. Que, existe uma clara instrução e ação da sua parte, e da DOMA, no sentido de minimizar os constrangimentos, porque os procedimentos levam a constrangimentos de atraso. -----*
- *Sobre os campos até à Rua Carvalho Laranjo, encontram-se assim por força do Europeu de Andebol de Praia; que a ideia será depois “encolher”; que a própria estrutura dos contentores e de torres para filmagem, comunicaram que no final do Europeu serão para retirar. -----*
- *Sobre, as lajes para substituir na Praça 25 de abril, disse que iria saber o que se passa, mas sabe que os carros têm invadido, mas que tem infelizmente tem de dizer, que não é polícia, e que não vê a autoridade, com a regularidade que gostava de ver no Sítio da Nazaré. -----*
- *Que, sem civismo por parte das pessoas as questões do trânsito não se resolvem. -----*
- *Que, no âmbito das competências que o Estado Central delegou, em matéria de transito de estacionamento na Câmara Municipal e delegadas na Nazaré Qualifica, os agentes de fiscalização novos, formados no último mês e meio, também irão a passar a intervir com “olho fiscalizador” e sancionatório, se for esse o caso. -----*
- *Sobre os sanitários do Sítio, disse que, os mesmos foram fechados por causa das obras do Ascensor. Que, os sanitários do Largo de Nossa Senhora da Nazaré, que muitos pensam que são*

da Câmara, são da Confraria e que se encontra um contentor WC no Largo da Fonte Velha e outro junto à Loja Praia do Norte, porque viram que têm de arranjar soluções; que os sanitários do Sítio serão abertos brevemente. -----

- Sobre a erva na secagem, disse que, não sabe qual será a classificação; que sabe que, foram feitas limpezas, mas que a dada altura, também soube, que não se pode estar a fazer limpezas de matéria vegetal natural; que a secagem de peixe, nunca sairá dali. -----

- Fez referência, relativamente à situação da colocação das faixas, que não se põe em causa a opinião de cada um. Que, a sua liberdade acaba, quando começa a dos outros e que não achou razoável aquela situação. -----

Sobre a Habitação Social disse que será feita a adjudicação, esta semana, dos projetos de arquitetura; que os prazos serão aqueles que têm vinda a afirmar, meramente indicativos, que dependem de muita coisa que ultrapassa a Câmara Municipal, mas que se quer ter a possibilidade de os concretizar e que até ao final do ano, o projeto da execução das casas, esteja concluído e que se possa fazer concurso entre o último mês do ano e o primeiro trimestre do próximo ano, um concurso para a construção das casas e lançar obra no início do próximo ano. -

- Sobre a Ponte do Rio D'areia, disse que, ainda não chegou mais nenhum orçamento, apesar de ter sido solicitado, sendo um dos assuntos que solicitou informações à DOMA e que aguarda indicações sobre o que se poderá vir a fazer. Que, se sabe que a obra pode ultrapassar os cem mil euros. Que, os serviços estavam com a ideia de fazer concessão de construção ou de pedir a um gabinete que o desenhe e depois ser implementada. -----

- Sobre o Parque de Estacionamento de Valado dos Frades, disse que, já foi adjudicado e que começará em breve. -----

- Que, sobre a questão do Tribunal da Pederneira, referiu, que o evento para o qual a oposição não foi convidada, disse que, o executivo também não convidado. Que, só ele esteve presente, porque tinha uma intervenção – que não foi formalmente convidado, mas que foi convidado a



abrir a sessão. Que, na preparação desse evento, junto da Diretora Geral da Política da Justiça, e dos dois secretários de Estado, foi expresso o “incomodo brutal “sobre a situação que vem sendo alargada no tempo, de uma atitude deplorável por parte do IGFEJ – Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da Justiça, sendo o seu trabalho o de aceitar, avaliar o que são os números da construção que o Município enviou através da DOMA, e do Engenheiro João Santos e que necessitam de um despacho da parte do Governo para que as obras se possam iniciar. Que, foi expresso, que há intenção de iniciar as obras, este ano, e que é uma matéria a que tem dado atenção. -----

- Sobre o caminho real, informou que, o projeto está a ser feito há algum tempo internamente, mais para a parte pedonal, para o fim da estrada pavimentada, em que a ideia será repor a lógica, da calçada e o interditar de acessos pouco corretos, de aparte sul. Que, a rua precisa de um projeto mais alargado, estando debaixo de pressão imobiliária. -----

- Sobre as oficinas no Valado dos Frades, disse que, estão quase todas ocupadas, com muita coisa que se encontrava na antiga “Elos”. Que, o contrato com a “Elos” já foi cancelado há vários meses. -----

- Que, sobre o Estádio do Viveiro disse que, será intenção que ele saia da praia com dois destinos: primeiro que funcione durante a época desportiva como bancada no Pavilhão de Famalicão, que uma parte há vários anos que é colocada no Pavilhão de Valado dos Frades como bancada, e o que não for será naturalmente guardado, como esteve até agora, nas oficinas de Valado dos Frades. -----

- Que, não existe nenhum tratamento arbitrário no tratamento do assunto do adepto Senhor Fidalgo. -----

Que, sobre a Pedralva, ainda não têm resposta por parte do promotor e que não concorda com a imagem do Senhor Vereador João Delgado, sobre a Pedralva. Que, a Pedralva tem um espaço

que tem de ser resolvido com urgência, estando debaixo de visitas/visitantes muito alargada, sendo o parque todo ele a ser usufruído pela população e pelos visitantes. -----

- Sobre, a alteração do estacionamento dos Táxis, informou que foi feito um pedido por parte do dono da peixaria, onde disse que se encontra a ser multado várias vezes porque transitoriamente deixava o carro a descarregar, sendo, segundo ele, denunciado pelos taxistas. Que, o que fizeram foi criar condições para que todos pudessem conviver ali, naquela zona, alterando o estacionamento que estava e pô-lo mais para a frente, porque a carga e descarga para a peixaria fica facilitada dessa maneira. -----

- **Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira**, para informar/esclarecer que relativamente à conferência de sábado que falou em ausência de “agentes educativos” e não sob forma política. Que, têm duas Associações de pais e que nenhuma esteve presente; que da Direção do Agrupamento também não esteve ninguém presente e que não se referiu a nada pessoal. -----

- Relativamente à questão que o Vereador João Paulo, que se prende com a captação de imagens, que concorda com o que foi dito e que têm sido dadas instruções aos técnicos para terem o cuidado necessário para preservar as crianças, nomeadamente nas escolas, no ato da matrícula os pais assinam uma autorização ou não para o efeito, igualmente para tudo o que seja eventos das escolas. Que, a ideia será preservar a imagem, dentro do que será possível, evitando que a criança esteja exposta. Que, o problema será quando o fotógrafo da Câmara tira/capta imagens que não são publicadas e questionam por essas imagens – nomeadamente fotografias em pose e que se não forem publicadas, será “arrasado”. Que, se tem de ter muito cuidado, depois com a publicação dessas imagens, porque não se sabe qual o fim a que se destinam. -----

- **Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade**, que começou por reforçar, que da parte do estacionamento, muitas das vezes, também o civismo deve existir, e que será importante que cada um de nós saiba que o nosso direito termina onde começa o direito do outro e que não



*se pode estacionar em qualquer lado, impedindo que os outros circulem da melhor forma. Que, será necessário que cada vez mais fiscalização para que as pessoas consigam aprender que qualquer atitude terá uma consequência; que será um trabalho que se irá fazendo, e que se irá promovendo, o que necessário se torne, principalmente quando já estarão a funcionar as contraordenações leves, no âmbito do código da estrada. -----*

*- Relativamente à Habitação Social, informou que, será importante fazer distinções: quando se fala no “bolo” grande da Habitação Social, se terá de enquadrar o que estará em causa – relativamente às respostas que são promovidas pela Câmara Municipal da Nazaré, no momento, e em sede de renda apoiada / arrendamento apoiado, que têm seis fogos em concurso público e que no momento as 27 candidaturas se encontram sob apreciação. Que, no âmbito daquilo que se chama arrendamento acessível, a Câmara Municipal, como será do conhecimento de todos, estará, no âmbito do programa do “Primeiro Direito”, têm uma série de respostas previstas na estratégia local de habitação e que passa por respostas de construção e que se estará na fase de promover, fazer novas construções para efeitos de arrendamento acessível. Que, depois, o modelo cooperativo – as chamadas cooperativas de habitação, também será uma das respostas da habitação a custos controlados e que será da intenção da Câmara começar a perceber onde se poderá implementar esse modelo, como resposta habitacional. -----*

*- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, para transmitir que os Serviços Municipalizados, têm uma capacidade que poucos têm, nomeadamente no que diz respeito aos meios internos que se detém, a obra não teria ainda começado sendo os procedimentos externos complexos. Que, efetivamente se tem essa capacidade; que se tem uma entidade responsável/coordenadora desse setor que também tem essa capacidade de avaliação e de criar metas próprias, que será preciso ter para conseguir cumprir os prazos, mesmo com constrangimentos; que é uma obra muito difícil de concretização, que foi cumprida. -----*



- *Que, sobre a existência de monitorização das arribas por parte dos técnicos, disse que já esteve em reuniões com técnicos, no caso com o responsável da Divisão de Obras Municipais e de Ambiente, mas que não se pode querer que os técnicos do Município, entrem em obras particulares, de outras entidades, sem autorização para tal. Que, entram em sede de obras, quando são convidados a participar. Que, a obra é da APA e que esta pode convidar para que se participe, simplesmente para se tentar perceber quais são as dinâmicas do processo. Que, o acompanhamento técnico das obras, deverá ser feito por quem de direito – pelo dono da obra, pela empresa a quem foi adjudicado o serviço, pela entidade fiscalizadora e pela equipa projetista. -----*

- *Que, em relação à obra do Ascensor, disse que, depois de feita nos primeiros momentos, a sua intervenção, se percebeu que a mesma seria diferente, e que tal alteraria o projeto; que essa alteração, estará em vias de ser executada, o que implicará que se demore algum tempo. Que, se estará a falar de uma arriba que foi perfurada há cerca de 120 anos, ou mais, sem grandes obras de estabilização de lá para cá; que hoje em dia, dificilmente seria feita uma obra daquela envergadura, naquele espaço, numa zona de arriba protegida, estando-se a falar de uma obra difícil. Que, no momento, existe uma alteração de projeto, em termos genéricos, que tem a ver com a projeção de betão na arriba, onde irão fazer corte de consolas, mais problemáticas, e depois implementar o modelo, que tinham inicialmente previsto para fazer a aceitação da arriba e que talvez com alguma sorte se consiga cumprir os prazos. -----*

- *Sobre os abatimentos da Avenida de Olivença, disse que, irá transmitir ao técnico. -----*

- *Que a circular Norte terá a ver com o sistema de pluvial e que em relação ao Pingo Doce, informou que se estará na presença de uma obra com um processo de repavimentação, que selou todas as saídas do pluvial; que o Município da Nazaré nada teve a ver com essa obra, mas que o sistema foi validado pelo Município, sendo que não deveria ter permitido que as condutas*



*ficassem completamente seladas, fazendo com que as correntes fossem por aí fora, e eventualmente criar problemas no sistema pluvial. -----*

*- Que, em relação à Pensão Central e do prédio da Urbisol, acrescentou que, reforço o cuidado que têm tido já reforçado pelo Presidente – que têm o cuidado de tentar acelerar esses processos, de forma a exista risco para as pessoas. Que, estes casos em particular, estão dependentes dos promotores, nas casas dos proprietários. **O Senhor Presidente** interveio para dizer que algum trabalho já tinha sido feito, mas que ainda falta fazer muita coisa. -----*

*- **Interveio a Senhora Dra. Helena Pola**, sobre a questão da Pedralva: que relativamente ao acordo que tentaram fazer, ainda não obteve resposta; que deduz que como se está na parte da assinatura do contrato de obras de urbanização e onde foram colocadas umas dúvidas, que, entretanto, serão respondidas, relativamente ao teor da minuta, a empresa esteja a tratar da questão contrato de obras de urbanização; que são processos, que nada têm a ver um com o outro, na medida em que a proposta que foi dirigida à empresa, terá de ter uma resposta deles, no sentido de aceitação ou não, para perceberem se efetivamente o contrato irá prosseguir ou não e que até lá os tramites administrativos têm de continuar, sendo o caso do contrato de obras de urbanização, cuja minuta já foi aprovada em reunião de Câmara. -----*

*- Que, relativamente a questão da Pensão Central, e do Urbisol, referiu que o Urbisol, será um processo que juridicamente já analisou há imensos anos e que não tem presente, mas seguramente mais de dez anos, e que no momento não consegue dar uma resposta; que sendo certo que também houve, uma contratação, há cerca de cinco ou seis anos, de uma empresa externa para um advogado fazer a destrinça de todo esse processo, onde se tem um parecer que identifica todas as vicissitudes, várias, encontradas nesse processo. -----*

*- **Usou da palavra a Senhora Arquiteta Teresa Quinto**, para dizer que, em relação à Urbisol, e à varanda que caiu do lote 14 - que na última deliberação de Câmara, em sequencia de audiência prévia, tinham um prazo de 60 dias para fazer as sondagens nas varandas e que no momento,*

*todos foram notificados – a administração do condomínio, todos os proprietários das frações, sendo este um processo demorado e que se encontra a decorrer esse prazo. Que, sabe que a administração de condóminos se pronunciou por causa das notificações, mas a Câmara tem provas de todas as notificações, mas que o prazo decorre normalmente, de forma a se verificar se é dado ou não cumprimento ao que foi determinado na reunião de Câmara. Que, uma das dificuldades que se teve foi identificar as pessoas que faziam parte da administração de condóminos em que foram notificadas duas advogadas, que faziam parte dessa administração. Que, no momento, encontra-se a decorrer o prazo de 60 dias. -----*

*- Sobre a Pensão Central, disse que, foram feitas algumas obras, designadamente foram tirados os dois vasos que estavam por cima da platibanda em porcelana e em reunião tida, com vários intervenientes da Câmara, em que o Presidente, que detém competências para tal, decidiu determinar a realização de uma nova vistoria para aferir o que já tinha sido feito e para aferir/identificar, somente as situações que colocam em risco a segurança de pessoas e bens e que será sobre essas que a Câmara pode depois, agir e fazer coercivamente, por conta do proprietário. -----*

*- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, para dizer, que da CDU, nenhum elemento da CDU, chamou ao executivo que governa fascistas, sendo uma questão sem cabimento; que têm sempre vindo a defender, que existem práticas que a CDU, se governasse, nunca fariam; que têm colocado essa situação, com a visibilidade necessária. -----*

*Que, dizer que a CDU, só defende, quem lhes interessa, não será verdade; que em todas as matérias que entendem que são justas, defendendo toda a gente. -----*

*- Sobre a Pedralva, disse que, se referia à questão da parcela privatizada e não a todas a Pedralva, cujo trabalho que tem estado a ser ultimamente feito, tem sido muito bem feito, atraindo mais pessoas e que o espaço poderia ter sido integralmente devolvido à população. -----*



- Referindo-se à questão do trânsito disse que, em relação ao pedido do dono da peixaria para alterar o ordenamento dos espaços de estacionamento, mais uma vez andaram à volta da questão, e não responderam à questão concreta colocada – se essa alteração foi informada às pessoas em concreto, aos principais interessados e o que lhes parece que aconteceu foi que de facto não houve informação. -----

- Que em relação à captação de imagens, disse logo que não iria se pronunciar muito sobre esse assunto - que percebe a sociedade em que se vive, o que acontece quando a esmagadora maioria dos responsáveis públicos insiste nessa forma de ter visibilidade e que isso dá, obviamente ajo à formação da opinião pública e de práticas públicas que assumem na comunidade. Que, não se pode estar a acusar, outros, de não cumprir coisas que na própria casa não será cumprido; exemplos de crianças projetadas nas redes sociais do Município, são às centenas, nas iniciativas de carácter mais popular, isso acontece. -----

- Sobre as arribas e da intervenção na linha do Ascensor e das surpresas que têm vindo a acontecer, disse que, isso só revela e força as preocupações da CDU – falta de conhecimento concreto que existe ao longo daquela estrutura. -----

Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que sobre a Sub-Vila, disse que, sim, que é a favor da obra, que sempre fez referência à mesma; que as obrigatoriedades já eram conhecidas, com procedimentos que já não são novos e que a mesma iria levar algum tempo; que o importante seria se ter consciência de que a situação não seria fácil. -----

- Que, relativamente ao acesso das pessoas com mobilidade reduzida, disse que será uma situação urgente para se resolver, devidos aos constrangimentos que se verificam dia-a-dia, sendo óbvio que futuramente tudo ficará melhor! -----

- Que relativamente ao civismo, afirmou, que este existe em todos os sentidos; que vê situações deploráveis – em relação ao lixo, ao trânsito, etc.; que não se pode educar as pessoas todas, mas

a quem governa, cabe o papel de arranjar soluções, arranjar formas de minimizar esses constrangimentos de falta de civismo. -----

- Que, quando falou se havia algum técnico a monitorizar na obra nas arribas, que não falou em fiscalizar, mas sim com a preocupação de que as coisas estejam bem, e que sejam acompanhadas de perto, mesmo sendo a obra da APA, não deixa de ser no nosso "quintal". **O Senhor Presidente interveio**, para dizer que sobre os constrangimentos de contratação, que todos sabem o que se encontra na Lei, mas que não se pode adivinhar que a empresa que tem de enviar uma garantia bancária, se vai se atrasar ou não; que não quer acreditar que esteja a dizer que, não deva ter a pressão e a vontade que as coisas sejam feitas rapidamente, em prol do bem comum. -----

**INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:** -----

Inscreveu-se o Senhor Joaquim Fidalgo -----

- Iniciou a sua intervenção por dar os parabéns a Milton Estrelinha pela sua conquista. Agradeceu a oportunidade de poder estar ali na reunião de Câmara para poder prestar esclarecimentos sobre alguns comentários feitos na última reunião de Câmara: que será do conhecimento de todos, a sua paixão pelo desporto, e pelos clubes locais. Que, desde jovem que acompanha diversas modalidades, manifestando o seu apoio às equipas nazarenas, fazendo-o de livre vontade, por amor às equipas da Nazaré e a outras quando essas não jogam. Que o seu pedido de colocação de faixas de apoio, foi indeferido; que nunca pediu autorização à Câmara, mas sempre a quem dirigia o Clube e que nunca houve ninguém que negasse esse pedido, porque as suas faixas não têm provocações, que são iguais mudando só a imagem, o símbolo e o nome do Clube. Que, na última reunião de Câmara, foram apresentadas situações, que gostaria de ver esclarecidas: -----

1º – foi questionado, o que fazia às filmagens, ao que informa que realiza filmagens há mais de trinta anos, desde o campo velho, o campo "do inferno", de diversas modalidades como o futebol, futsal, patinagem, andebol, hóquei em patins, etc., constituindo a sua paixão, tudo por sua



*iniciativa e conta; que as filmagens servem para uso dos clubes, treinadores da formação até aos séniores, árbitros, jogadores e familiares., que solicitam as gravações dos jogos. Que, o faz de forma gratuita e que a única coisa que pede, é que lhe arranjem uma pen, ou um disco externo. Que, nunca foi abordado por ninguém, como se estivesse a praticar alguma ilegalidade, ou alguma coisa que estivesse a fazer de mal. Que, nunca nenhum pai ou mãe o abordou por estar a captar imagens do seu filho. Que, nunca nenhum Clube o chamou a atenção de que não podia estar a gravar e que nos Nazarenos tem autorização para o fazer e que até os treinadores da formação lhe pedem, por vezes, para que grave o seu jogo. Que, quando pedem, cede as gravações, chegando a levar algumas gravações a Leiria e a Pombal, por sua conta. Que, igualmente vê outras pessoas a fazer captações de imagens, não vendo qualquer tipo de preocupação com a proteção de dados. Disse ainda, que tem o registo criminal limpo, e que quase todos os anos, vai ao Tribunal da Nazaré, solicitar o registo criminal. -----*

*2º. – sobre as vedações, disse que, as faixas que coloca nos equipamentos municipais nunca contribuiu para a sua degradação – que não será por duas horas que irá estragar as vedações.; que quando uma vez, colocou na rede, foi abordado, mas depois retirou a faixa. Que, as faixas, são presas com um cordel, nos varandins e que são por duas horas que se encontram ali colocadas. -----*

*3º. – sobre a agressão física – nunca praticou nenhuma agressão física, mas tendo falado de forma mais bruta, e pronunciado palavras que não deveria ter dito, mas que não agrediu ninguém, nem o funcionário da Câmara. Que, nunca queria ter problemas e que só quer seguir a sua paixão, e o seu nome “limpo”. Que o funcionário da Câmara, queria fechar as instalações, com a pressa toda para encerrar as mesmas; solicitei que esperasse e que levasse as bandeiras e nesse seguimento, houve uma troca de palavras, mais azedas. -----*

*4º. – sobre o som, disse que, na verdade havia animação musical nos jogos, como equipamentos, colunas, tudo seu, tudo da sua responsabilidade. Que, quando os nazarenos jogam em casa,*

coloca o Hino dos nazarenos, e quando os jogadores estão a aquecer põe musica dos anos 80, durante o intervalo e no fim do jogo. Que, não existem equipamentos da Câmara nem no Estádio, nem no sintético, mas só no pavilhão. Que, sabe que não tem licenças da música, sendo da sua responsabilidade. Que, se for preciso pagar as licenças, que se encontra disponível, dentro das suas disponibilidades financeiras para as pagar. -----

- Agradeceu a disponibilidades que lhe foi concedida para ir ali a reunião de Câmara prestar aqueles esclarecimentos e também o apoio das pessoas. Que, pede desculpa a todos e até pode pedir desculpa ao funcionário pelas palavras ditas e por fim pede que continuem a apoiar o Clube que reformulem a posição tomada para com ele. -----

- **Usou da palavra o Senhor Presidente, para dar nota que:** -----

- Que todos conhecem, naturalmente o Fidalgo, e a sua ação para com as coisas do futebol e as suas atitudes de apoio; que o que estará em causa, nada será dirigido ao Fidalgo, tendo mais é que reconhecer o seu papel, como apoiante dos clubes locais. -----

- Que, a questão das filmagens foi mal percebida, porque ninguém acusou o Fidalgo, de dar uso incorreto às mesmas; que se apresentou uma reflexão que sendo públicas podem-lhes dar outro uso – que houve pais, que expressaram essa preocupação, pelo facto de os filhos serem filmados.

- Que, os clubes têm liberdade total, quase total, para dinamizarem os seus jogos; que a Câmara nunca pediu a nenhum clube que apresentasse alguma explicação desta ou de aquela atitude. Deu, como exemplo, que os há torneios dos nazarenos, é solicitado à Câmara, o som; que os clubes, utilizam a premissa de poderem animar os jogos e depois definirem quem faz essa animação. -----

- Que, naturalmente os gradeamentos têm muitas horas com a colocação de faixas ao longo do tempo, e que vai levar à degradação dos mesmos. -----

Sobre o que foi dito no que diz respeito à agressão física, que só podem reportar-se ao que foi dito, e mesmo que fosse agressão verbal, seria inadmissível; que o que fazem, será solicitar, caso



*haja matéria para tal, que o funcionário participe/queixe individual e que depois o Município avalie a mesma. Que, o funcionário não fez queixa, mas que só reportou essa situação. -----*

*- Sobre o som, disse que, será a única matéria que não lhes diz respeito; que existem duas entidades, a PassMúsica e a Sociedade Portuguesa dos Autores, que fiscaliza essas situações. ----*

*Disse ainda, que nada do que foi decidido, será direcionado, ao Fidalgo, mas que existe um conjunto de questões legais e que se pediu parecer jurídico aos serviços para perceber como se poderá agir; que os clubes fazem, basicamente aquilo que querem e assumem responsabilidades, sobre a animação e sobre a dinamização dos seus jogos. -----*

*- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, que agradeceu a presença do Fidalgo para prestar esclarecimentos, e que existe uma interpretação que não será maliciosa e que já disse não estará em causa as filmagens que o Fidalgo realiza, mas o que se faz depois com as mesmas, uma vez publicadas. Que, acha que uma instituição não pode interagir com particulares e por isso se espera o parecer. Que, o promotor do evento é o Grupo Desportivo os Nazarenos e não o Joaquim Fidalgo. Que a SPA e a PassMúsica já lhe colocaram a questão, ao que responde que nada sabe. Que, quando chegam informações do que se passou, não pode haver deferimento para as mesmas. Que, sabe da paixão do Fidalgo pelo desporto, mas que a Câmara do ponto de vista da legalidade, não se pode ignorar. Que, têm de perceber se as novas regras que irão ser adotadas, se são ou não corretas. **Interveio o Senhor Presidente** para acrescentar que se o pedido for feito, pelos Nazarenos e não pelo Fidalgo, e dentro da legalidade, não será negado. Que, os responsáveis pela dinamização dos jogos, são os Clubes e que estes têm que olhar para o que é feito e agir com eles no sentido de lhes dizer o que pode ou não ser feito. Que, não entendeu a demarcação do Grupo Desportivo os Nazarenos, uma vez que o Fidalgo presta serviços ao Clube. Que, a Câmara não levantou nenhuma questão, mas que só deram resposta a uma questão que o Fidalgo colocou. Que, se está à espera de parecer jurídico. -----*



- *Interveio, a esposa do Fidalgo para prestar o seu apoio ao marido e manifestou o facto do mesmo se encontrar triste e desanimado.* -----

**301/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR**

*Presente a ata da reunião ordinária número cinco de 27 de fevereiro, de 2023, para leitura, discussão e votação.* -----

*Não tomaram parte na votação, os membros do executivo que não estiveram presentes na referida reunião.* -----

*Deliberado por unanimidade, aprovar.* -----

**302/2023 – ESCLARECIMENTOS SOBRE O PROCESSO 364/22 - RUA PINHAL, N.º 1 RIBEIRO SECO – FANHAIIS – NAZARÉ**

*Presente processo obras n.º 364/22, com requerimento n.º 42/23, local – Rua Pinhal, n.º 1 Ribeiro Seco, Fanhais, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.* -----

*Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.* -----

**O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve:** -----

*“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser*



*enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----*

*O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----*

*João Paulo Quinzico Delgado.” -----*

**Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:**

*“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----*

*Fátima Duarte Paulo Reis” -----*

**303/2023 – LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR – EN 242 – CASAL DO BISPO – FAMALICÃO**

*Presente processo obras n.º 260/22, com requerimento n.º 699/23, local – E.N. 242 – Casal do Bispo – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -----*

***O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -----***

*“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----*

*O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----  
João Paulo Quinzico Delgado.” -----*

***Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:***

*“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados*



*quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----*

*Fátima Duarte Paulo Reis” -----*

**304/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR E DEMOLIÇÃO INTEGRAL DO EXISTENTE – RUA DOS COMBATENTES DO ULTRAMAR – NAZARÉ**

*Presente processo obras n.º 73/22, com requerimento n.º 481/23, local – Rua dos Combatentes do Ultramar – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -----*

***O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -----***

*“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo*

municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----  
João Paulo Quinzico Delgado.” -----

**Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:**

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----

Fátima Duarte Paulo Reis” -----

**305/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA DE PENICHE – LOTE 70 – CALHAU – NAZARÉ**

Presente processo obras n.º 188/22, com requerimento n.º 484/23, local – Rua de Peniche, lote 70, Calhau – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -----

**O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -----**

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta



reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----  
João Paulo Quinzico Delgado.” -----

**Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:**

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----

Fátima Duarte Paulo Reis” -----

**306/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE UMA CASA DE REGA – QUINTA DOS LEZIRÕES – VALADO DOS FRADES**

*Presente processo obras n.º 92/22, com requerimento n.º 2384/22/22, local – Quinta dos Lizeirões – Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -----*

**O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -----**

*“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----*

*O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----*

*João Paulo Quinzico Delgado.” -----*

**Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:**



*“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----*

*Fátima Duarte Paulo Reis” -----*

**307/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR E CONSTRUÇÃO DE PISCINA ANEXA – RUA DE SANTO ISIDRO – RAPOSOS – FAMALICÃO**

*Presente processo obras n.º 294/01, com requerimento n.º 728/22/23, local – Rua de Santo Isidro Raposos - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -----*

**O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -----**

*“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta reunião – do ponto número 302/2023 ao ponto 307/2023 inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as*



*informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos da ordem de trabalho Nazaré, 8 de maio de 2023. -----*

*O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré -----  
João Paulo Quinzico Delgado.” -----*

**Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:**

*“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto favorável nos pontos 302/2023, 303/2023, 304/2023, 305/2023, 306/2023, 307/2023 e 308/2023 da reunião de câmara de 08 de Maio de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 08 de maio de 2023-----*

*Fátima Duarte Paulo Reis” -----*

**308/2023 - CONCURSO PÚBLICO PARA APOIO RECREATIVO - ÉPOCA BALNEAR 2023**

*Presente para apreciação e votação do Órgão Executivo, informação n. °126/DOMA-GPP/2023, datada de 2023.05.02, propondo que a Câmara Municipal delibere: -----*



a) *Aprovar as peças do procedimento de “Concurso Público para Apoio Recreativo- Época Balnear 2023”;* -----

b) *Delegar no Júri do Procedimento, ao abrigo do disposto no n.º 2 do artigo 69.º do CCP, a competência para prestar esclarecimentos e prorrogar o prazo fixado para a apresentação das propostas;* -----

c) *Aprovar a abertura do concurso público.* -----

*O presente assunto acima referido, faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.* -----

*Deliberado por unanimidade aprovar:* -----

a) *as peças do procedimento;* -----

b) *delegar no júri do procedimento, a competência para prestar esclarecimentos e prorrogar o prazo fixado para a apresentação das propostas;* -----

c) *aprovar a abertura do Concurso Público.* -----

**309/2023 - CONCURSO PÚBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE TÍTULO DE UTILIZAÇÃO PRIVATIVA DO DOMÍNIO PÚBLICO MARÍTIMO PARA EXPLORAÇÃO DO APOIO COMPLEMENTAR NA PRAIA DA NAZARÉ**

*Presente para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º127/DOMA-GPP/2023, datada de 2023.05.02, propondo, que a Câmara Municipal delibere:* -----

a) *Aprovar as peças do procedimento de “Concurso Público para atribuição de Título de Utilização privativa do Domínio Público marítimo para exploração do apoio complementar na Praia da Nazaré”;* -----

b) *Delegar no Júri do Procedimento, ao abrigo do disposto no n.º 2 do artigo 69.º do CCP, a competência para prestar esclarecimentos e prorrogar o prazo fixado para a apresentação das propostas;* -----

c) *Aprovar a abertura do concurso público.* -----

*O presente assunto, faz, parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar: -----*

- a) as peças do procedimento; -----*
- b) delegar no júri do procedimento, a competência para prestar esclarecimentos e prorrogar o prazo fixado para a apresentação das propostas; -----*
- c) aprovar a abertura do Concurso Público -----*

**310/2023 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR**

*Para apreciação e votação é presente informação n. °23/GEDUC/2023, datada de 2023.04.20, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*O Senhor Vereador João Delgado pediu a palavra, para pequenas alterações que propõe ao Regulamento: designadamente isentando os recandidatos a bolseiros de apresentar os comprovativos de frequência do estabelecimento de ensino onde terminaram o secundário. Esse facto não se altera até que estes recandidatos tenham possibilidade de se candidatar às bolsas. Esta é uma entre outras questões onde entendemos que o regulamento deve ser melhorado. Lembramos que a CDU tem vindo a alertar para estas questões que agora parecem ter caminho para serem alteradas. Apenas referimos que se já têm algumas questões sinalizadas, tal como referem, já poderiam vir nesta informação. -----*

*Deliberado por unanimidade concordar com o início da publicitação da proposta de alteração ao Regulamento Municipal de atribuição de Bolsas de Estudo a alunos do Ensino Superior e promover o período de constituição de interessados. -----*

**311/2023 – DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 29/2023 – ALTERAÇÃO À CLÁUSULA TERCEIRA DO PROTOCOLO DA FESTA DO HOMEM DO MAR**



Para ratificação é presente despacho n. °29/2023, datado de 20.04.2023, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----

**O Senhor Vereador João Delgado referiu que:** -----

“Quando a CDU propôs o atual parque de estacionamento do Porto da Nazaré como uma possível solução para albergar a feira semanal, interrompida em julho e agosto, bem como encarar aquela possibilidade, devidamente enquadrada, para criar um espaço de venda, com regras e dias devidamente estipulados para que a comunidade cigana residente no concelho pudesse desenvolver a sua atividade, o executivo negou perentoriamente, afirmando o Sr. Presidente que aquele era um espaço Primium! Então e agora? O que é que mudou para se albergar um parque de diversões naquele mesmo lugar? Já não é Primium? Por outro lado: já repararam nos estragos nos lancis e no asfalto provocados pela instalação daqueles equipamentos? Também nesta matéria, os vereadores da oposição nunca foram informados sobre o que ali se iria passar, mais um processo em que fomos literalmente surpreendidos! Perguntas concretas sobre o que hoje aqui vem: 1.º - A que se deveu esta alteração ao protocolo? 2.º - Perguntamos se o outro outorgante sabe das alterações aqui propostas? 3.º - Sabendo: - não é necessário que o nome do outro outorgante apareça nesta alteração e que o mesmo assinasse também a proposta de alteração tal como assinou o protocolo inicial? Para já é só isto que precisamos ver esclarecido, na medida em que não nos enviaram agora o protocolo final com estas alterações. 4.º - Por fim, perguntamos, que entidade foi responsável pela colocação dos carrosséis e outras diversões no parque de estacionamento? A CMN ou a Paróquia? Se foi a Paróquia, a Câmara não deveria ter que ser ouvida para autorizar a utilização daquele espaço? -----

Relativamente ao ponto 5 do protocolo: “5. Entregar ao Município da Nazaré a receita efetuada com a “Festa do Homem do Mar”, no que respeita às diversões e serviços, no prazo máximo de 10 (dez) dias úteis, a contar do dia seguinte ao fim do evento.”) Em nossa opinião, esta alteração e obrigação só se entende se a entidade que alugou o espaço for a Paróquia, e isso não nos

*parece ser possível de acontecer dado que não há no protocolo nada que o indique, nem sabemos se tal é possível. Assim sendo, onde vai a Paróquia obter rendimentos das diversões e serviços sendo que não os explorou diretamente? Perguntamos ainda: 1º. - E se, entretanto, o valor apurado de receita, mesmo com os 7.500,00€ atribuídos pela CMN, não chegarem para as despesas? A Paróquia tem que entregar na mesma o valor da receita das diversões e serviços à CMN porque é isso que está protocolado? 2º. – Quem vai pagar os prejuízos causados nos lancis e sargetas que foram danificados pelos veículos pesados que transportaram as diversões, no lado contrário da estrada, quando passaram por cima deles para estacionarem os veículos pesados no terreno em frente?” -----*

*Deliberado por maioria ratificar, o Despacho n.º 29/2023, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU. -----*

### **312/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO FESTAS N. SRª DA CONCEIÇÃO – FANHAIS**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 36/GGEAA/2023, datada de 2023.04.28, que anexa minuta de protocolo de colaboração, entre o Município da Nazaré e a Comissão de Festas em Honra de Nossa Senhora da Conceição, com vista à realização das Festas em Honra de Nossa Senhora da Conceição, nos dias 2, 3 e 4 de junho de 2023. -----*

**O Senhor Vereador referiu** que neste caso são dois erros nas datas, um na de realização do evento (ano 2022) e outro na data de assinatura do próprio protocolo. (mesmo erro, ano 2022). Estamos perante um descarado Copy – Paste. - Mas importa ainda perguntar, para que nos informem, que “desejos” irão recolher em 3 ou 4 contentores de maior dimensão? (“3. Reforço de contentores de lixo e da recolha dos desejos, nomeadamente: 3 a 4 unidades de contentores de maior dimensão para colocação junto ao parque infantil;”) -----

*A presente minuta, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*



*Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município da Nazaré e a Paróquia da Pederneira. -----*

**313/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO NÚCLEO DO SPORTING**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 37/GGEAA/2023, datada de 2023.04.28, que anexa minuta de protocolo de colaboração, entre o Município da Nazaré e o Núcleo do Sporting Clube de Portugal da Nazaré, com vista à realização do 7.º Aniversário do Núcleo do Sporting Clube de Portugal, no dia 10 de junho de 2023. -----*

*A presente minuta, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Referiu ainda o Senhor Vereador João Delgado neste ponto, que Continuamos com o mesmo erro na data de assinatura deste protocolo. (Página 2, no fim.) Verificamos também que há um parágrafo onde não se entende bem de quem é o NIF indicado. (Apenas para que se melhorem e uniformizem estes procedimentos) -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município da Nazaré e o Núcleo do Sporting Clube de Portugal da Nazaré. -----*

**314/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TRANSPORTES RANCHO FLORES DO CAMPO**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 38/GGEAA/2023, datada de 2023.04.28, que anexa minuta de protocolo de colaboração, entre o Município da Nazaré e o Rancho Flores do Campo de Valado dos Frades, com vista a assegurar a cedência de 4 (quatro) transportes anuais em território nacional. -----*

*A presente minuta, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município da Nazaré e Rancho Flores do Campo de Valado dos Frades. -----*

**315/2023 – PROPOSTA – MINUTA DE PROTOCOLO – REDE DE CIDADES E VILAS QUE CAMINHAM**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Rede de Cidades e Vilas que Caminham. -----*

**316/2023 - PROPOSTA DE APOIO - AQUISIÇÃO DE INSTRUMENTOS MUSICAIS - BIG BAND DO MUNICÍPIO DA NAZARÉ**

*Para apreciação e votação é presente informação n.º 39/GPC/2023, datada de 2023.04.28, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.*

*Deliberado por unanimidade concordar com a aquisição dos instrumentos musicais para a Big Bang da Nazaré que serão entregues ao seu diretor artístico e maestro, Adelino Mota, de acordo com a informação N.º 39/GPC/2023 de 2023/04/28. -----*

**317/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TRANSPORTES RANCHO VELHA GUARDA**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 40/GGEAA/2023, datada de 2023.05.02, que anexa minuta de protocolo de colaboração, entre o Município da Nazaré e o Rancho Velha Guarda do Folclore da Nazaré, com vista à realização do XXII Festival de Folclore da Velha Guarda do Folclore da Nazaré, no dia 27 de maio de 2023. -----*

*A presente minuta, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração, a celebrar entre o Município da Nazaré e a Velha Guarda do Folclore da Nazaré. -----*

**318/2023 - FINAL DO PROCESSO DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO E TABELA DE TAXAS DO MUNICÍPIO DA NAZARÉ - PEDIDO DE ENVIO PARA DELIBERAÇÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL**



*Para apreciação e votação e posterior envio à Assembleia Municipal para deliberação final, é presente informação n.º 263/DAF/2023, datada de 2023.05.02, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, o processo de alteração ao Regulamento e Tabela de Taxas do Município da Nazaré e enviar à Assembleia Municipal para deliberação final. -----*

**319/2023 - PEDIDO DE APOIO - SERVIÇOS SOCIAIS DA CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ E SEUS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS**

*Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n.º 264/DAF/2023, datada de 2023.05.02, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -----*

**O Senhor Vereador João Delgado** pediu a palavra para dizer que desde logo é importante referir que não somos contra a atribuição do subsídio pedido pelos Serviços Sociais. Ainda assim, continuamos a ter dúvidas quanto à forma de atribuição de subsídios aos serviços sociais, apenas com a aprovação pela CMN, pois estes Serviços Sociais também integram trabalhadores dos Serviços Municipalizados que, por leitura da mesma Lei referida na proposta, mas agora no seu Artigo 25º, que enumera as competências de apreciação e fiscalização da Assembleia Municipal, no n.º 1, alínea v) diz: “Autorizar os conselhos de administração dos serviços municipalizados a deliberar sobre a concessão de apoio financeiro ou de qualquer outra natureza a instituições legalmente constituídas ou participadas pelos seus trabalhadores, tendo por objeto o desenvolvimento de atividades culturais, recreativas e desportivas, ou a concessão de benefícios sociais aos mesmos e respetivos familiares;” Ora, pela leitura deste artigo 25º. do anexo I da Lei 75/2013 na versão em vigor, depreendemos que os subsídios a atribuir a trabalhadores dos Serviços Municipalizados usufrutuários dos apoios ou subsídios atribuídos aos Serviços Sociais, sendo que estão associados na referida associação, dependem da aprovação pela AMN, após atribuição do subsídio pelo conselho de administração daqueles serviços municipalizados. Coisa



*que aqui não aconteceu. Já várias vezes referimos este assunto, sempre que se atribuem subsídios àquela associação, pois entendemos que existindo entidades “patronais” diferentes de origem dos associados, também estes devem ter um tipo de tratamento diferente no que se refere à atribuição de subsídios, assim é determinado pela própria Lei no que respeita a pedidos de subsídios das diversas entidades, por isso existir a diferença para os seus congéneres da Câmara. Já na última vez que se deliberou sobre este tipo de subsídios, antes do Natal, pedimos que fosse consultada a DGAL para emitir parecer sobre as dúvidas suscitadas. Nada sabemos da resposta. Por isso, as nossas dúvidas mantêm-se! -----*

*Deliberado por unanimidade aprovar, o pedido de apoio – Serviços Sociais da Câmara Municipal da Nazaré e seus Serviços Municipalizados no valor de quatro mil euros. -----*

#### **ENCERRAMENTO**

*Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a ordem de trabalhos, eram treze horas e vinte minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a presente minuta da ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. -----*